

Boletín N° 094

## GOBIERNO DE COLOMBIA PARTICIPÓ EXITOSAMENTE EN PLATAFORMA GLOBAL PARA LA REDUCCIÓN DEL RIESGO DE DESASTRES

- *Dividendo de la resiliencia: hacia sociedades sostenibles e inclusivas, tema central de la Plataforma Global para la Reducción del Riesgo de Desastres, Ginebra, Suiza, 2019.*
- *Eduardo José González Angulo, Director de la UNGRD, delegado oficial del Gobierno Colombiano.*
- *En su participación, Colombia reflejó el profundo interés del Presidente Iván Duque en configurar la gestión del riesgo de desastres como un componente fundamental del desarrollo sostenible.*
- *Gobierno de Colombia, reconocido mundialmente por la firme implementación de instrumentos internacionales y su compromiso con la reducción del riesgo de desastres.*



**Bogotá, 20 de mayo de 2019 (@UNGRD).** Del 13 al 17 de mayo se desarrolló en Ginebra, Suiza, la versión No. VII de la Plataforma Global para la Reducción del Riesgo de Desastres, foro de talla mundial para el seguimiento y evaluación del proceso de implementación del Marco de Sendai 2015- 2030, su articulación con otros instrumentos internacionales, como la Agenda 2030 y sus Objetivos de Desarrollo Sostenible, así como el Acuerdo de París sobre el Cambio Climático.

La Oficina de las Naciones Unidas para la Reducción del Riesgo de Desastres (UNDRR) como ente de coordinación de múltiples partes interesadas (Gobiernos nacionales y locales, organizaciones intergubernamentales, sector privado y sociedad civil), junto con el Gobierno de Suiza fueron los promotores de este evento que congregó a más de 40 mil personas de diferentes países, que durante cinco días debatieron sobre la importancia de la participación política de los gobiernos, actores privados y comunitarios en todos los sectores, para la comprensión y la gestión del riesgo de desastres, así como de la gestión oportuna de acciones para mitigar el riesgo, gestionar vulnerabilidades y reducir desastres generando beneficios sociales, ambientales y económicos a largo plazo.

## Reconocimiento mundial para Colombia

En el marco de este evento, el Gobierno de Colombia, a través de la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres, en cabeza de su Director, Eduardo José González Angulo, recibió reconocimientos mundiales por su compromiso con la reducción del riesgo de desastres con la implementación y articulación de instrumentos internacionales en el territorio:

1. Colombia, primer país en la región de las Américas y el Caribe, y uno de los primeros en el mundo, en haber consolidado, validado y reportado el total de los indicadores del Marco de Sendai y su articulación en el Plan Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres con la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible, otorgado por la UNDRR.
2. Colombia, primer país en el mundo en incorporar el índice de seguridad ante desastres, como instrumento oficial de evaluación de la infraestructura universitaria en el país, otorgado por la Red de Universitarios de América Latina y el Caribe para la gestión y la reducción de riesgos de emergencias y desastres - REDULAC.
3. Colombia se posesionó como referente en la importancia de trabajar el riesgo de una manera sistémica para promover el desarrollo sostenible a nivel local y nacional. Ricardo Mena Speck, Jefe de Área en el soporte y monitoreo de la implementación del Marco de Sendai, invitó al Gobierno de Colombia a liderar las dinámicas para impulsar esta temática en la región.

## Participación en diálogo de alto nivel y mesa ministerial

Durante el primer diálogo de alto nivel, "Progreso de la implementación del Marco de Sendai, perspectivas regionales y globales", el Director de la UNGRD, Eduardo José González, participó como panelista, presentando los resultados de la Plataforma Global

de Reducción del Riesgo de Desastres 2018, realizada en Cartagena, Colombia, el trabajo que la región y Colombia ha venido adelantando, cuyo reflejo se evidencia en los indicadores de la implementación del Marco de Sendai, la articulación del Plan Nacional de Gestión del Riesgo 2015-2025 con la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible, así como los avances en materia de inversiones y protección financiera frente al riesgo de desastres, indicando que *"la gestión del riesgo, la seguridad y el desarrollo sostenible, son un tema prioritario para el Gobierno de Colombia"*.

El Director de la UNGRD fue invitado para compartir la experiencia y el liderazgo político de Colombia en la articulación de la Gestión del Riesgo, el Cambio Climático y los Objetivos de Desarrollo Sostenible, evidenciando la sinergia intersectorial y territorial del país para promover el Desarrollo Sostenible desde un enfoque transversal de la gestión del riesgo desde sus dimensiones social, ambiental y económica.

## **Declaración oficial de Colombia**

En su declaración oficial, Colombia evidenció que sigue avanzando en la implementación del Marco de Sendai con diversos actores de interés y desde una visión de desarrollo sostenible que contempla el cambio climático para la generación de resiliencia en las comunidades:

*"El Plan Nacional de Desarrollo 2018-2022, Pacto por Colombia, Pacto por la Equidad y el Plan Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres 2015-2025, evidencian la labor del Gobierno de Colombia para dar cumplimiento a los compromisos internacionales (Marco de Sendai, Agenda 2030, Objetivos de Desarrollo Sostenible y al Acuerdo de París sobre el Cambio Climático. Nuestros recursos están orientados al fortalecimiento del Sistema Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres – SNGRD, porque entendemos que la gestión del riesgo es el motor de la superación de la pobreza y promotor del Desarrollo Sostenible y de la adaptación al Cambio Climático", Eduardo José González.*

## **Fortalecimiento de la cooperación internacional para la gestión del riesgo de desastres**

En su participación, González Angulo, se reunió con otros representantes de diferentes Gobiernos y entidades con quienes estableció perspectivas y afianzó lazos de cooperación con iniciativas que vinculan la gestión del riesgo con el desarrollo sostenible:

- Acercamiento con el Gobierno de Ecuador para viabilizar el cumplimiento de los compromisos adquiridos por ambos países en el marco del Gabinete Binacional

2018 - 2019, así como perspectivas de acciones para brindar una mejor protección a las personas desplazadas por desastres.

- Con Mami Mizutori, Representante Especial de la Secretaría General para la Reducción del Riesgo de Desastres- UNDRR, y los países pertenecientes al Comité Andino para la Prevención y Atención de Desastres – CAPRADE, se evidenciaron acciones de cooperación en educación y cultura para la gestión del riesgo y se abordaron perspectivas del plan de implementación de la Estrategia Andina para la Gestión del Riesgo de Desastres- EAGRD, así como el intercambio de conocimiento y experiencias exitosas con otras regiones del mundo.
- Así mismo, se reunió con representantes de la UNDRR y la Agencia de Cooperación de Gobierno Alemán, Con la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico - OCDE y Con el Gobierno de Paraguay, en donde se adelantaron temas sobre el conflicto armado, la construcción de paz y la integración del sector privado en la promoción y ejecución en torno a la gestión del riesgo.
- Se llevó a cabo una visita al Ministerio Federal de Medio Ambiente, Conservación de la Naturaleza y Seguridad Nuclear, para conocer sus metodologías en medición de costo-eficiencia al momento de financiar proyectos para la reducción del riesgo de desastres, así como la importancia de estas obras para la calidad de vida y el desarrollo local.

Durante esta plataforma, con miras al fortalecimiento de la cooperación internacional, el funcionario nacional participó en la XXVIII Reunión Extraordinaria del CAPRADE se dio aprobación al documento de Lineamientos para la implementación de la Gestión del Riesgo de Desastres en la Planificación y Ordenamiento Territorial y se establecieron las expectativas del Comité Andino para la Prevención y Atención de Desastres 2019-2020.

De igual forma, estuvo en la tercera reunión de Coordinación entre el CAPRADE y la Reunión de Ministros y Altas Autoridades de Gestión Integral del Riesgo de Desastres del Mercosur (RMAGIR), en donde se acordó fortalecer en los países de las dos subregiones, el intercambio de experiencias sobre metodologías para la elaboración de escenarios y evaluaciones de riesgos, sobre la implementación de sistemas de información para la Gestión del Riesgo de Desastres, Sistemas de Alerta Temprana e iniciativas para la inclusión de personas con discapacidad.

Finalmente, el Director de la UNGRD, también dio a conocer a la Misión permanente de Colombia en Naciones Unidas, Ginebra, señora Embajadora Alexandra Mendoza, la

importancia de la gestión del riesgo de desastres para Colombia, los avances en el desarrollo del trabajo comunitario, en el fortalecimiento de las alianzas público – privadas, así como acciones destacadas para la reducción del riesgo de desastres en Cartagena, San Andrés, Mocoa y el Pacífico, y posteriormente, el apoyo brindado por el Gobierno de Colombia a la población migrante venezolana y acciones humanitarias desplegadas en zona de frontera.